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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Um zu evaluieren, ob das Internet durch Bereitstellung qualitativ hochwertiger und weltweit zugänglicher Leitlinien und Patienteninformationen zu einer Verbesserung der Patientenversorgung und des Arzt-Patienten-Verhältnisses genutzt werden kann, wurde das CancerNet Projekt aufgesetzt. Methode: Seit Anfang 1994 haben wir den freien Zugang zu den Leitlinien des National Cancer Institutes der USA (NCI) für Ärzte über das World Wide Web angeboten. Diese Leitlinien, die gemäß den Anforderungen an Evidence Based Medizin vom NCI erstellt werden, werden durch allgemein gehaltene Informationen für Laien ergänzt. Monatlich bearbeiten wir ca. 500 Dokumente, verknüpfen sie über Links untereinander mit ca. 10 000 Abstracts und mit der MEDLINE Datenbank der National library of Medicine. Diese Informationen sind als CancerNet in Englisch, Deutsch und Spanisch über das Internet zugänglich (http://www.meb.uni-bonn.de/cancernet/). Ergebnis: Die Analyse der Log-Dateien und die Auswertung jährlicher Nutzerevaluationen seit 1996 zeigte, daß unser Angebot von Leitlinien und darauf abgestimmte Patienteninformationen die Ansprüche der Nutzer an ein qualitativ hochwertiges und informatives medizinisches Informationssystem voll erfüllt. Seit 1994 haben fast 2 Millionen Nutzer, darunter mehr als 200 Tausend Ärzte, dieses Angebot in Anspruch genommen. Ungefähr 95 % unserer Nutzer benoten diesen Service mit exzellent oder gut.


      
        
CancerNet Online - Contribution towards better healthcare for cancer patients

      
        
Summary

        

          
Objective: We started the CancerNet project to evaluate the suitability of the internet to improve the quality of health care and the physician-patient relationship by offering worldwide access to high quality guidelines and standards. Methods: Since early 1994 we have offered access to the National Cancer Institute's guidelines for current cancer therapy to physicians via WWW. These guidelines, which are provided by the NCI in accordance with the rules for evidence-based medicine, are accompanied by general information for non-professionals. Every month about 500 text-documents are HTML-encoded, linked together to about 10 000 abstracts available online as well as to MEDLINE. CancerNet is offered in English, Spanish, and German (only patient information) (http://www.meb.uni-bonn.de/cancernet/). Results: From analyzing log files and user surveys in 1996, 1997, 1998, 1999, and 2000, we know that offering guidelines and patient information via the web fits most expectations of our users (physicians, health professionals, scientists, and laymen) on a high quality medical information service. Since 1994 nearly 2 million users, including more than 200 000 physicians, used our service. About 95 % rated our service excellent or good.
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